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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ ГОРОДА

Город Навашино сравнитель
но молодой. Но уже сейчас 
можно любоваться его новыми 
улицами, благоустроенными 
домами. В городе построены и 
строятся прекрасные школы, 
детские сады. Большой гор
достью навашинцев является 
Дворец культуры им. В. И. Ле
нина и стадион судостроите
лей. Появились асфальтиро
ванные и хорошо озеленен
ные улицы и площади. По
строена и пущена в эксплуа
тацию городская канализация.

Но навашинцы хотели бы 
в'идеть свой родной город еще 
более благоустроенным, кра
сивым, таким городом, каких 
очень много стало в нашей 
стране. Эти желания можно 
и нужно осуществить в бли
жайшее время. В связи с раз
витием промышленных предп
риятий в городе будет расши
ряться строительство жилья, 
культурно-бытовых зданий; С 
помощью населения и разум
ного использования средств, 
ассигнованных на благоуст
ройство города, есть возмож
ность сделать районный центр 
современным, красивым, бла
гоустроенным.

Между тем, благоустрой
ство города идет крайне не
удовлетворительно, оно намно
го отстает от соседних горо
дов. Особенно плохо органи
зована эта работа в нынешнем 
году. В городе имеется сей- 
часАюродской Совет, горком- 
хоз, комбинат бытовых учреж
дений. Они-то и нризваны в 
первую очередь заниматься 
благоустройством города. Но 
с этой задачей они явно не 
справляются.

С ранней весны был разра
ботан и утвержден обширный 
план мероприятий по благоуст
ройству города. Прошло семь 
месяцев, а мероприятия оста
ются невыполненными. Край
не плохо решает эту задачу 
городское коммунальное хо
зяйство (заведующий тов. Па
русов). За истекшие шесть 
месяцев из ассигнованных 
на 1965 год 54 тысяч руб
лей на благоустройство осво

ено всего лишь 16 тысяч руб
лей. Особенно плохо осваива
ются средства, предназначен
ные на строительство и ре
монт дорог и тротуаров.

Очень медленно, хуже, чем 
в прошлом году, ведет рабо
ты по благоустройству города 
судостроительный завод. Ру
ководители этого крупного 
предприятия сорвали сроки ас
фальтирования дорог и троту
аров, почти ничего они не 
сделали по озеленению улиц.

Горкомхоз и ЖКО судостро
ительного завода, комбинат 
бытового обслуживания, про
фессионально-! ехническое 
училище плохо организуют 
работу по уходу за имеющи
мися древонасаждениями, не 
следят за санитарным состоя
нием на участках, которые 
закреплены за ними. Строи
тельная организация завода 
(тов. Кадомкин), вместо того, 
чтобы благоустроить террито
рию возле строящихся объек
тов, безжалостно разрушает 
машинами дороги, портит зе
лень, уничтожает целые скве
ры и не восстанавливает их.

Большую роль призваны 
сыграть в благоустройстве 
улиц уличные комитеты, до- 
моунравляющие, партий ные 
организации микрорайонов. 
Но эта большая общественная 
сила почему-то стоит в сто
роне. Работа с населением но 
месту жительства не разверну
та. Руководители городского 
Совета сильно верят в силу 
своих решений и распоряже
ний. Они трижды обсуждали 
вопрос о благоустройстве на 
заседаниях горисполкома и 
каждый раз принимали реше
ния, но решения остаются на 
бумаге. Никто их не выпол
няет. Пора бы городскому Со
вету взять дело благоустрой
ства города в свои руки, ор
ганизовать выполнение сво
их решений, потребовать от ру
ководителей предприятий, ор- 
ганизаций, учреждений бе
зусловного выполнения утвер
жденных мероприятий по бла
гоустройству родного города.

СЕМ ИНАР
К У Л Ь Т РА Б О Т Н И К О В

Двадцать седьмого июля 
в помещении Дворца куль
туры им. В. И. Ленина 
состоялся районный семи
нар работников культуры. 
Участники семинара рас
смотрели вопросы о пра
вильном планировании клуб
ной работы, о наглядной 
агитации на селе. На се
минаре был обсужден и 
план политико-м а с с о в о й 
работы на период убороч
ной кампании и прослу
шана лекция о междуна
родном положении, кото
рую прочла тов. Есина А. Н.

А. Смолина.

Недалеко от Тулы рас
положен конезавод Mb 148. 
Он выращивает племен
ных лошадей, предназна
ченных для улучшения 
массового коневодства, по
ставляет производителей 
на другие конные заводы. 
Большинство лошадей идут 
в продажу только классом 
«элита». В этом году ко
незавод примет участие в 
международном аукционе 
на ВДНХ СССР.

Более 20 лет на конеза
воде трудится Иван Нови
ков. За это время он вы
растил около тысячи жере
бят.

На снимке: И. Новиков 
со своими воспитанниками.

Фото П. Маслова.
Фотохроника ТАСС

Т Р У Д  П Р О П А Д А Е Т  Д А Р О М
Хорошие были ре

зультаты у ефремов
ских овощеводов в 
прошлом году. Они 
сняли урожай поми
дор по 250 и более 
центнеров с гектара. 
Хозяйство получило 
тогда неплохой доход.

В нынешнем же го

ду эта ценная куль
тура почему-то заб
рошена. Участки, где 
растут помидоры, в 
запущенном состоя
нии. Не проводится 
пасынкование, кусты 
сильно разрослись. 
На каждом по 10 и 
более стеблей. Такие

кусты не способны 
дать цветочную кисть. 
А стало быть, зря 
расходуются пита
тельные вещества.

Будет очень разум
но, если агроном кол
хоза даст овощево
дам указание немед
ленно приступить к

пасынкованию. Иначе 
труд, вложенный на об
работку участка, на 
котором ' посажены 
помидоры, пропадет 
даром.

А. Клокова,
уполномоченная
радиовещания.

Москва. Бригада Ивана Васильевича Шестака — одна 
из лучших в коллективе строителей треста Мосетрой-7. Эта 
бригада строила в Москве жилые дома, магазины, админист
ративные здания. Сейчас бригада И. В. Шестака строит но
вые 9-этажные жилые дома в Нагатино. Коллектив бригады 
соревнуется за выполнение семилетнего плана в III кварта
ле 1965 года.

г*

На снимке: (слева направо): монтажники Павел Ва
сильев, Александр Щербаков, Валентин Барминов и брига
дир Иван Васильевич Шестак.

Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС.
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IО социалистическом соревновании 
механизаторов на уборке урожая

,, В целях успешного проведения уборки урожая »
55 и поощрения механизаторов за высокие показатели в Б 
55 социалистическом соревновании бюро обкома КПСС и ^  
^ исполком областного Совета депутатов трудящихся J5 
55 решили:.
^ Условия социалистического соревнования утвер- ||

Учредить в газете «Горьковская правда» об- ^
 :ую Доску почета для занесения за каждую гш- ^

55 тидневку машинистов жаток, комбайнеров колхозов и |i 
^ совхозов, наиболее отличившихся на уборке урожая. |i

Ц ДЙТЬ.

St ластную Доску почета для занесения за каждую гш- 55
Б ......     ' " ----
18 иршшть предложение оолпотреосоюза (тов. ipy- ss 
SS ханова) о выделении для продажи механизаторам, 55 
55 отличившимся на уборке урожая: легковых автомоби- ^ 
it лей «Москвич» и «Волга»—-40 штут, мотоциклов tS 
u "TIW с̂" ” Урал»—250 шт , холодильников—400 шт., 55«ИЖ-56» и

телевизоров—1680 шт., ^
‘5

§5 стиральных машин—1500 шт.,
55 мягкой кровли—500 тыс. кв.м, железа кровельного—
55 ЮО тонн, шифера—2500 тыс. условных плит и др. *5 
kL Принять предложение облсовпрофа и областного St

для 300ими

ss5 5 мы

55 управления сельского хозяйства, что 
55 механизаторов, отличившихся на уборке урожая, бу- 
it дет организована бесплатная туристическая поездка 5S 
55 до города Астрахани на теплоходе «Советский Союз». 5$ 

Обязать горкомы и райкомы КПСС, горисполко- |5 
и райисполкомы, районные производственные уп- S5 

55 равления сельского хозяйства довести условия соци- 55 
55 алистичеекого соревнования до всех механизаторов 55 
55 колхозов и совхозов и развернуть среди ”””

 1
Считать победителями в социалистическом со- 55

них массо
55 вое соревнование за успешное и качественное прове 
55 дение уборки урожая.2 е

У С Л О В И Ячч
II55 социалистического соревнования машинистов жаток 
55 и комбайнеров, занятых на уборке урожая в колхозах 
55 и совхозах области
55 sissi t  ревновании машинистов жаток, добившихся средне-W J отт̂ птгпй  -------------   Т»птгллтпл II
t5 30 гектаров и на жатке «ЖБА-3,5»— не менее 10 гек- 5t 
55 таров и убравших за 15 рабочих дней при хорошем 5  ̂
55 качестве работ на жатке марки «ЖВН-6» не менее ii 
55 500 га, на жатках: «ЖР-4,9», «ЖРС-4,9» и ЖБ-4,6»— 55 
55 не менее 350 га и на жатке «ЖБА-3,5»—не менее 120 55 
55 гектаров.

Комбайнеров, добившихся среднесуточной нроиз- 55 
55 водительноети не менее 20 га при подборе и обмоло- 55

5855 те валков, при хорошем качестве работ и намолоте: 55 
55 при урожайности с гектара 15 центнеров и выше— 55 
55 30—40 тонн, при урожае до 15 центнеров—20 Sk-25 55
gg55 ТОНН.

Комбайнеров при прямом комбайняровании, уб- 5| 
55 равших за 25 рабочих дней с начала массовой убор- 55 
55 ки не менее 350 гектаров, при хорошем качестве pa- tj
55 бот- 51Победители социалистического соревнования по 55 
55 представлению горрайкоыов КПСС, горрайисдолкомов и 5̂
55 районных производственных управлений сельского хо- 58
55 зяйства заносятся на областную Доску почета с вру- 55
55 чением свидетельства и значка «Лучший механиза- 55
5 тор».



ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ— ГЛАВНОЕ
* * *

,С о з д а н и е  х о р о ш и х  к у л ь т у р н о - б ы т о в ы х  у сл о ви й  — эт о  
м о щ н ы й  р ы ч а г  п о д ъ е м а  к о л х о з н о г о  и с о вх о зн о го  п р о
и зво д ст ва  . . махерИадов мартовского Пленума ЦК КПСС.

М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  М А Т Е Р Я М
В семье колхозницы 

Ломовской сельхозартели 
произошло большое собы
тие—родились близнецы.Те
перь у Кузнецовых стало 
12 детей. Тяжело растить 
Анне Павловне и ее суп
ругу такую большую семью. 
Правительство не оставля
ет без внимания многодет
ных родителей. Двадцато
го июля Анне Павловне 
было выдано пособие в 
размере 500 рублей. Кро
ме этого, ежемесячно по- * 
лучает 22 рубля 50 ко
пеек. А с июля месяца бу
дущего года ей будет еже
месячно выплачиваться по
собие по 42 рубля 50 коп.

В этот же день было вы
дано пособие и другой мно
годетной матери Анне Сте
пановне Таразаповой из
села Знаменки. Она роди
ла одиннадцатого ребенка. 
Ей тоже выдали пособие 
—250 рублей. Большее

средства тратит наше го
сударство на выплату по
собий многодетным мате
рям. Только за первое по
лугодие в нашем районе 
выплачено 48248 рублей. В 
основном матери, получаю
щие пособия, проживают в 
сельской местности.

Советское государство 
заботится не только о ма
териальном обес печении 
женщин, имеющих много 
детей, но и окружает их 
заслуженным почетом. Два
дцать восьмого июня испол
ком райсовета представил 
к присвоению звания «Мать- 
героиня» Анну Павловну 
Кузнецову и Марию Семе
новну Морозову. Восемь 
матерей награждаются ор
денами Материнская Сла
ва I, II и HI-й степени. 
14 матерей получат «Ме
даль материнства».

А. Терентьева, 
ст. инспектор-ревизор 

по госпособиям.

За шесть месяцев 
78500 рублей

Забота о тружениках се
ла стоит в центре, внима
ния нашей партии и Совет
ского государства. Об этом 
свидетельствуют проводя
щиеся систематически в 
нашей стране ■ мероприя
тия, направленные на улуч
шение материального бла
госостояния и культуры 
быта колхозников. Пятнад
цатого июля 1964 года чет
вертой сессией Верховного 
Совета был принят закон о 
пенсиях и пособиях чле
нам колхозов.
В нашем районе получают 

пенсию 1521 колхозник. И 
только за первую половину 
нынешнего года им выпла
чено 78500 рублей. С рос
том экономики колхоза эта 
сумма будет возрастать.

Т. Шальцина,
зав. отделом социального 

обеспечения.

Р  А Б О Т А Е Т  С  Д У Ш О Й
«Дорогая редакция!
Мы, колхозники Б-Оку

ловской сельхозартели, хо
тим через свою районную 
газету от души поблагода
рить продавщицу сельмага 
А» 2 Зою Александровну 
Клюйкову. Эта очень за
ботливая, вежливая жен
щина делает все необхо
димое, чтобы у нас в ма
газине были разнообраз
ные продукты. Когда ни 
придешь в сельмаг, всег
да найдешь здесь и сли
вочное масло, и сахар, и 
сахарный песок, различ
ные крупы и макаронные 
изделия. Имеется даже 
черный перец и лавровый 
лист.

В магазине системати
чески поддерживается хо
рошее санитарное состоя
ние. Витрины, весы, полки

регулярно моются, проти
раются от ныли, на витри
нах выставлены имеющие
ся в продаже продукты с 
развешенными на них эти
кетками, на которых ука
заны расценки.

Зоя Александровна— 
очень внимательный прода
вец. Она живо откликается 
на все наши иросьбы и 
замечаний. Пе было в ма
газине хорошей селедки. 
Мы попросили ее, чтобы 
она позаботилась об этом. 
И что же? Буквально через 
день в магазине появилась 
хорошая, первосортная 
сельдь. И так бывает всег
да. Пикто не помнит слу
чая, чтобы она кого-нибудь 
обсчитала или обвесила. 
Случается и так. Заторо
пишься, забудешь взять 
сдачу, а в следующий раз

придешь к продавцу за по
купками, и Зоя Александ
ровна обязательно возвра
тит твои деньги.

В общем, довольны мы и 
работой нашего продавца, 
и тем, как стали нас снаб
жать продуктами. Но есть 
у нас и небольшая пре
тензия" к работникам сель
по и другим снабженчес
ким организациям. К нам 
не завозят совсем муки и 
белого хлеба. Сейчас сто
ят горячие дни сенокоса. В 
город самим нам за этими 
продуктами ездить некогда. 
Просим, чтобы но возмож
ности их к нам завозили».

Е. Пигина,
М. Шерихова,

колхозницы Б-Окулов- 
ского колхоза.

Еще рыбалкой увлеченный,
Дед пост не покидает свой,
Но звонким голосом девчонок 
Разбужен край сосновый мой.
И золотисты, как кувшинки,
Плывут девчата к островам—
На солнце рыжее сушиться 
Зовет притихшая трава.

Стихи Ю. Беньковского. 
Фотоэтюд И. Евдокимова.

В СУББОТУ БЫЛО ВЕСЕЛО
Обычно в нашем клубе 

можно только посмотреть 
кино да потанцевать под
пластинки «Субботний ве
черок», «Тебя, мою желан
ную, не зря зовут Светла
ною».

Но вот в субботу, 24
июля, мы прочли афишу, 
котороя извещала о том, 
что вечером в клубе со
стоится концерт.

Кто же они, инициаторы 
такого хорошего дела?

Это в основном студен
ческая молодежь: девушки 
—студентки техникума, 
института, ребята — уча
щиеся ремесленного учили
ща и средней школы.

Зрительный зал, конеч
но, переполнен. На сцену 
выходит девушка и немно
го волнуется. Она объяв
ляет о начале концерта. 
Это Вера Засухина.

Копцерт открыл хор, ис
полнив песню Пахмутовой 
«Главное, ребята, сердцем 
не стареть».

Затем Сочнева Людмила 
очень проникновенно проч

ла стихотворение «Две мо
гилы». Хорошо была испол
нена группой девушек япон
ская песня «Каникулы 
любви»..

Тепло приняли зрители 
песню из кинофильма «Ти
шина» «На безымянной 
высоте»—в исполнении 
двух Штыревых Владими
ров. Хорошими были и дру
гие номера.
Но, пожалуй, больше всего 

аплодисментов досталось 
на долю 13-летней де
вочки Черноус Оли. Она 
удивительно-легко и изящ
но исполнила балетный та
нец «Пицикато».

Кончился концерт, и лю
ди очень довольные разош
лись по домам. А в воск
ресенье копцерт был дан в 
с. Сонино, где также про
шел с большим успехом. Хо
рошо бы организовать та
кую самодеятельность сре
ди постоянных жителей 
наших сел.

В. Ручкина,
житель с. Торицы,

А Д Е Т С К И Е  Я С Л И  Н У Ж Н Ы
В конце весны этого го

да в Поздняковском колхо
зе были созданы детские 
ясли.

И как были рады тог
да колхозники.

—Теперь хоть спокойно 
работать будем,—говорили 
они. —Беспокоиться не нуж
но о детях, они в надежных 
руках.

Но радость была недол
гой. Буквально через два 
месяца ясли были закры
ты. 1 сейчас ребятишки 
колхозников остаются одни 
без настоящего присмотра. 
В чем дело? Может быть, 
колхозникам не нравилось,
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как относились к их детям? 
Пет. Просто правление кол
хоза не смогло заинтересо
вать в работе воспитате
лей. I  работало то их все
го лишь три человека. Ког
да подошла пора сенокоса, 
правление колхоза вынесло 
решение: «Участки в лугах 
для сена личному скоту по
лучат те, кто непосред
ственно будет участвовать 
в заготовке кормов для
общественного скота.» Ра
ботникам детских яслей ни
чего не оставалось делать, 
как отказаться от работы. 
Правление колхоза, безу
словно, виновато в том, 
что хорошее начало не по
лучило путевки в жизнь. 
Виноват и райком профсою
за работников сельского 
хозяйства.

В. Павлов, селькор.

С КАЖДЫМ днем растут 
запросы у жителей села 

на всевозможные бытовые 
предметы, одежду, мебель. 
Больше стал спрос на про
дукты питания. И мы, ра
ботники снабжения, обяза
ны удовлетворять расту
щие потребности колхоз
ников.

Наше Елузгинское сель
по делает все возможное, 
чтобы сельские магазины 
были богаты. Хорошо об
стоит дело с продуктами 
питания. В сельмагах на
шего участка всегда мож
но купить сливочное масло, 
растительное масло и дру
гие жиры. Всегда есть са
харный песок, и в ассор
тименте конфеты. Есть 
пшено, манная крупа, ма
кароны и другие продук
ты.

Завозятся в магазины и 
различные промышленные

РАСТУТ ЗАПРОСЫ 
КОЛХОЗНИКОВ

товары: ткани, обувь,
пальто, готовые платья и 
костюмы. Правда, в отно
шении снабжения сельско
го населения промышлен
ными товарами у нас 
имеются и большие недо
работки. Очень плохо снаб
жаем мы магазины детской 
обувью, нет у нас в про
даже хорошей обуви для 
мужчин и женщин. Мало 
завозится тканей. Плохо 
обстоит дело с мебелью.

Этот вопрос буквально 
на днях обсуждался на 
заседании правления сель
по, а также на партийном 
собрании. И правление, и 
собрание отмечали, что 
коллектив нашего сельпо 
по обеспечению сельского 
населения промышленными

товарами пока что идет в 
разрез с запросами поку
пателей.

Принято решение в бли
жайшее время организо
вать работу наших снаб
женцев так, чтобы все не
обходимые и недостающие 
товары были на прилавках 
сельмагов.

Ведется большая работа 
по культурному обслужи
ванию населения. В мага
зинах проводится специа
лизация по продаже про
мышленных, галантерей
ных, продовольственных 
товаров. В Ломовке, на
пример, в этом году от
крыт магазин хозяйствен
ных товаров. В Саваслей- 
ке открыт стол по - рас
кройке тканей.



С первого предъявления
Успешное и качественное 

строительство судов во 
многом зависит от качест
ва секций, из которых со
бирается его корпус. Если 
секции изготовлены строго 
по чертежам, не требуют 
правки, то и корпус судна 
будет построен быстрее и 
лучше.

На участке южной эста
кады цеха № 2 разверну
лось соревнование за ка
чественную сборку секций. 
Первой в него включилась 
бригада сварщиков, возглав
ляемая Владимиром Шаро
новым. Она приняла обя
зательство не допускать 
дефектов сварных швов, 
сдавать секции с первого 
предъявления.

Следом за ней такие же 
обязательства приняла 
бригада сварщиков, которой

руководит Анна Ивановна 
Фигурова. Сейчас бригадир 
строго следит за качеством 
сварки, а если же обнару
жит хотя бы малейший де
фект* делает отметку ме
лом. Все дефекты немедлен
но устраняются.

Принятые обязательства 
успешно выполняются. С 
начала месяца ни одного 
возврата секций на испра
вление не было. Это зна
чит, что повысилась ответ
ственность рабочих за ка
чество продукции, что они 
уделяют ему больше вни
мания.

Сдача продукции с пер
вого предъявления выгодна 
и рабочим. В июне у брига
ды сборщиков, руководи
мой Андреем Павловичем 
Вандиным, не было ни од
ного возврата от ОТК. За

это рабочие бригады полу
чили премиальную надбав
ку к зарплате.

Бездефектное изготовле
ние продукции удобно и 
для мастеров. Если рань
ше мастеру приходилось 
много времени тратить на 
контроль за качеством про
дукции, то сейчас это вре
мя значительно сократи
лось. Больше внимания 
можно уделять организа
ции работ.

Надо надеяться, что со
ревнование за сдачу про
дукции с первого предъяв
ления примет более широ
кий размах. Администра
ции и общественным орга
низациям цеха его надо 
всемерно поддерживать и 
распространять.

П. Овсов,
ст. мастер цеха № 2.

ПРИЧИНЫ — КОСНОСТЬ 
И РАВНОДУШИЕ

Каждому коллективу при
ятно, когда те или иные 
показатели улучшаются. 
А вот у нас, в механичес
ком цехе судостроительно
го завода, показатели ра
ционализаторской работы в 
этом году значительно сни
зились. Что же повлияло 
на работу цехового коллек
тива рационализаторов?

МНогие ценные предложе
ния направлены на повы
шение производительности 
труда. В них предусматри
вается замена трудоемкой 
механической обработки 
при изготовлении отдель- 

■Ах деталей на штампов- 
Многие предложения 

приняты, осталось только 
в̂недрить их в производ
ство, но здесь нам приш
лось встретиться с самы
ми злейшими врагами ра
ционализаторов—косностью 
и равнодушием. Большое ко
личество предложений ждет 
внедрения в цехе № 4. Ра
ционализатор Есина Е. И. 
предложила изготавливать 
при помощи штампов руч
ки лебедок. Кроме эконо

мии, предусматривается по
вышение качества продук
ции, сокращение поставок 
но межзаводской коопера
ции. Штампы для изготов
ления ручек сделаны еще 
в 1962 году, а предложе
ние до сих пор не внедре
но.
Еще непригляднее история 
п̂редложениями Рогожи

на И. М. и Денисова Т. Я. 
Штампы были изготовлены 
и доставлены на кузнеч
ный участок № 4. Но... 
там их просто потеряли и 
не могут найти. Сейчас 
штампы делаются заново.

Давно изготовлены штам
пы для внедрения предло
жений Третьякова А. II., 
Вилкова Н., С., Любавиной
А. В., Киселева Н. Ф. и 
других рационализаторов. 
Эти предложения могут 
дать экономию средств, ра
бочего времени, черного и 
цветного металла, улучше
ние качества продукции. Че
тырнадцать предложений в 
цехе № 4 положены в «дол
гий ящик», и неизвестно,

Для того, чтобы обеспе
чить наиболее отдаленные' 
села товарами, работают 
две автолавки. Торгуют в 
них опытные, добросовест
ные продавцы. Особенно 
хочется отметить работу 
супругов Вячеслава Про
кофьевича и Таисию Ива
новну Киселевых. Их авто
лавка доставляет товары 
колхозникам в самые от
даленные места и в любую 
погоду. Только за первую 
половину июля они прода
ли товаров на 3751 рубль, 
месячный план им спущен 
в размере 3 тысяч руб.

Сейчас наступила горя
чая пора у тружеников 
села. Идет сенокос. Скоро 
начнется жатва. В эти дни 
колхозники трудятся от 
зари до зари и у них не 
всегда бывает время схо
дить в магазин. Правление 
еельпо предоставило право

председателям сельских 
Советов и колхозов уста
навливать самим время от
крытия и закрытия мага
зинов так, как это удобно 
колхозникам. В Велетьме 
открыт на лето дежурный 
киоск по продаже продо
вольственных товаров.

Но, говоря о культуре об
служивания, хочется ска
зать и о том, что есть у 
нас здесь недоработки. Бу
квально на днях был обна
ружен такой факт. Продав
щица сельмага № 7 Г. И. 
Елушова закрыла магазин 
на полтора часа раньше 
времени. На правлении 
сельпо тов. Елушовой объ
явлен выговор. Правление 
сельпо приложит все силы, 
чтобы устранить недостат
ки и организовать торгов
лю так, чтобы колхозники 
были довольны.
В. Селюгин, пред. сельпо.

когда они будут внедрены 
в производство.

Вся беда в том, что на
чальник цеха J ° 4 Крбпа- 
чев М. И. и исполнитель 
по рационализации Чипу- 
рилин В. II. проявляют не
допустимую медлительность 
и халатность в деле внед
рения предложений. Толь
ко этим можно объяснить 
задержку внедрения. А 
это, как известно, непри
ятно действует на рацио
нализаторов, снижает их 
творческую активность.

Совету ВОИР завода на
до серьезно заинтересовать
ся работой с рационализа
торами в цехе А» 4. Надо 
понять тт. Кропачеву и 
Чипурплину, что своей не- 
разворотливостью они на
носят большой ущерб ра
ционализаторской работе 
всего завода.

В. Москвин,
председатель совета 

ВОИР цеха Jo 5.
И. Рогожин,

исполнитель по рацио
нализации цеха Jo 5.

Группа содействия 
за работой

В первом полугодий 1965 
года группой и постами 
содействия партийно-госу
дарственному контролю На- 
вашинского судостроитель
ного завода проведена зна
чительная работа по про
верке использования эле
ктрической и тепловой 
энергии и топлива.

Для этой цели были 
привлечены члены групп и 
постов содействия, завод
ского «Комсомольского 
прожектора», специалисты 
завода. В ходе проверки 
было установлено, что кол
лектив завода еще слабо 
ведет борьбу за экономию 
электрической и тепловой 
электроэнергии и топлива. 
Так, в 1963 году перерас
ход электроэнергии соста
вил 700 тысяч киловатт- 
часов. И если в прошлом 
году этот перерасход был 
перекрыт сэкономленной 
электроэнергией, то за 
4 месяца т. г. опять до
пущено нерерасходование 
36 тысяч киловатт-часов.

На заводе допускается 
наличие холостых ходов 
оборудования, полное осве
щение производственных 
площадей в ночные сме
ны, когда работает на от
дельных участках мало 
рабочих, освещение быто
вок, коридоров, лестнич
ных клеток лампами повы
шенной мощности. В цехах 
и на участках не имеется 
приборов для учета расхо
да электроэнергии.

Учет выработки сжатого 
воздуха ведется по отра
ботанному времени ком
прессоров и их паспортной 
производительности, что 
является приближенным 
подсчетом и не отражает 
действительной выработки 
сжатого воздуха. Контроль 
за расходованием сжатого 
воздуха не производится 
из-за отсутствия специ
альных приборов. Однако, 
потери эти еще очень ве
лики.

В результате бесконт
рольности за расходовани
ем твердого топлива пере
расход его составил в 1964 
году 156 тонн условного 
топлива. Проверка коли
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Белорусская ССР. На Мозырьском заводе мелиора

тивных машин непрерывно совершенствуют выпускае
мую продукцию. По проекту Минского СКБ-2 изготов
лен опытный образец мощной землеройной машины 
непрерывного действия «Д-583». Она предназначена 
для прокладки осушительных каналов глубиной до 
двух и шириной до шести метров. Сейчас идет подго
товка к ее заводским испытаниям.

На снимке: новая машина перед испытаниями. 
Фото М. Минковича. Фотохроника ТАСС.

чества поступающего в за
вод твердого топлива осу
ществляется только по же
лезнодорожным накладным, 
вагонных весов нет.

Результаты проверки ис
пользования всех видов 
энергии и топлива были 
обсуждены на заседании 
группы содействия парт- 
госконтролю, а затем этот 
вопрос был поставлен на 
районном комитете партий
но-государственного конт
роля.

Комитет принял поста
новление, в котором обязал 
руководство завода при
нять решительные меры к 
ликвидации отмеченных не
достатков. Группа содей
ствия в настоящее время 
ведет контроль за выполне
нием рекомендаций район
ного комитета партгосконт
роля.]

В составе этой группы 
— 15 человек: передовики 
производства, инженерно- 
технические работники. При 
группе созданы три посто
яннодействующие комис
сии: по контролю выпол
нения плана производства, 
себестоимости и качества 
выпускаемой продукции— 
председатель!. Козлов В.М., 
по контролю за капиталь
ным строительством и служ
бой быта—председатель т. 
Косарев Б. М., по исполь
зованию оборудования ма
териальных и денежных ре
сурсов, экономии энергии 
и топлива—председатель 
т. Рогожин И. М.

К своей работе группа 
содействия привлекает 
актив—коммунистов и ком
сомольцев, членов цеховых 
постов содействия парт- 
госконтролю. Сейчас про
водится проверка внедре
ния в цехах завода пере
довых методов контроля 
качества выпускаемой про
дукции.

Членами группы содей
ствия партгосконтролюосу
ществляются такие провер
ки жалоб и заявлений ра
бочих завода, в которых 
они вскрывают отдельные 
недостатки в руководстве 
цехов и участков, наруше
ние трудовой и производ
ственной дисциплины, раз
ного рода злоупотребления. 
По всем сигналам вскры
тых недостатков через пар
тийный комитет завода при
нимаются меры.

Председатель группы со
действия партгосконтролю 
тов. Розанов В. С. гово
рит, что в работе группы 
имеются и недостатки]

К ним относятся: сла
бая активность цеховых 
постов содействия, недос
таточно широкий круг воп
росов, который контроли
руется дружиной, особен
но по выполнению планов 
производства, по повыше
нию производительности 
труда.

М. Гундаров.
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В КОНГО НЕСПОКОЙНО
Читателю, пусть даже 

внимательно следящему за 
политической жизнью в 
Африке, пожалуй, может 
показаться, что положение 
в Конго стабилизировалось, 
а патриотиче с к ие силы 
свернули военные действия 
против режима Чомбе. В 
действительности это не 
так. В период так называ
емой «стенливильской опе
рации» , заверши вшейся 
прямой вооруженной аг
рессией США, Бельгии и 
Англии в Конго, ее орга
низаторы считали, что они 
одним ударом покончат с 
повстанцами, спасут Чомбе.

Считали, но просчита
лись. Поэтому сейчас за
падные агенства и газеты 
всячески замалчивают ис
тину, желая тем самым по
казать, что де с конголез
ским кризисом покончено 
и Чомбе удалось вернуть 
стране мир и покой.

Однако национально-ос
вободительное движение в 
Конго не затихло. Учтя 
уроки борьбы за Стенли- 
виль, повстанцы теперь не 
захватывают крупных го
родов, где они могут по
нести потери от чомбовс- 
ких наемников, поддержи
ваемых американской ави
ацией, а сосредоточили 
все силы на освобождение 
деревень. Их отряды напа
дают на отдельные гарни
зоны, устраивают засады. 
Что же касается городов, 
то гарнизоны контролируют 
подступы к ним в радиусе 
от 100 до 150 километров. 
Снабжение Стенливиля, на
пример, осуществляется ис
ключительно воздушным 
путем. По признанию из
вестного бельгийского пуб
лициста Жюля Шома, не
давно посетившего Конго, 
население поддерживает 
повстанцев, укрывает их 
в случае опасности, предо
ставляет им пищу, ухажи
вает за ранеными. Многие 
конголезцы покинули го
рода и села, примкнули к 
партизанам.

В настоящее время под 
административным контро
лем патриотических сил на
ходится территория с на
селением более семи мил
лионов человек, то есть 
одна треть населения стра
ны. «Вопреки утвержде
ниям Чомбе, военное поло
жение складывается в на
шу пользу»,—заявил один 
из лидеров повстанцев ка
питан Киссонга.

В правящей верхушке 
Конго ныне разразилась 
подлинная ссора между 
президентом Касавубу и 
премьером Чомбе. Сейчас 
еще трудно сказать, чем 
вызваны эти разногласия: 
то ли просто борьбой за 
власть, то ли стремлением 
западных держав, убедив
шихся в неспособности Чом
бе управлять Конго, изба
виться от него с помощью 
Касавубу.

Главной причиной раз
ногласий являются пред
стоящие выборы в парла
мент и вопросы дальней
шего конституционного уст
ройства Конго. Чомбе рас
сматривает выборы, как 
удобный случай укрепить 
свое положение: с недав
них пор носится он с иде
ей изменения конституции 
Конго, упразднения поста 
премьер - министра и пере
дачи всей законодательной 
и исполнительной власти в 
руки одного вице-президен
та.

Если же учесть, что на 
предстоящих выборах на 
этот пост Чомбе намерен 
выдвинуть свою собствен
ную кандидатуру, то ста
нет ясно, к чему клонится 
дело.

Касавубу открыто вы
ступил против этих пла
нов. В частности, иност
ранная печать расценила 
как подкоп под Чомбе рас
поряжение Касавубу снять 
фотокопии со всех докумен
тов, свидетельствующих о 
фальсификации 'Чомбе и 
его сторонниками результа
тов прошлых выборов.

На дела хорошие
На столе перед секрета

рем Навашинского рай
кома к о м с ом о л а ле
жит пачка многочисленных 
заявлений. Все они начи
наются одинаково: «Прошу 
послагь меня по комсо
мольской путевке на стро
ительство суперфосфатного 
завода в г. Джамбул». А 
другие комсомольцы хоте
ли строить Абакан-Тайшет- 
екую железную дорогу, 
Южно - Сахалинскую ГРЭС, 
Ачинский алюминиевый за
вод.

На некоторых заявлени
ях сделана надпись: уехал 
24 июля, уехал 28 июля. 
Есть заявления без этой 
приписки. Люди эти еще

не уехали. Но скоро тоже 
отправятся в далекий путь. 
Многие юноши и девушки 
покидают родной город, се
ло, имея уже твердую спе
циальность. Л. Михалева и 
М. Монахова работали то
карями, Анатолий Тимофе
ев — шофером. Сейчас они 
работают на строительстве 
в Джамбуле. В райком 
ВЛКСМ пришли двое ребят. 
Они хотят ехать на строи
тельство алюминиевого за
вода в г. Ачинск. Работают 
они сейчас на судострои
тельном заводе. Оба недав
но вступили в чле
ны ВЛКСМ. Есин Володя 
работает сборщиком, Ана
толий Шаврин стал

Теперь, в случае необ
ходимости Касавубу смо
жет предъявить Чомбе и его 
партии «Конако» серьез
ные обвинения. Как нас
тупление президента на 
позиции Чомбе было так 
же воспринято решение 
Касавубу о смещении с 
поста министра внутренних 
дел Т. Мунонто, правой ру
ки и ближайшего соратни
ка Чомбе. На этот важ
нейший пост назначен еди
номышленник Касавубу —
В. Нендако. Борьба за 
власть в Леопольдвиле обо
стряется.

И, наконец, последний 
международный а с н е к т 
конголезских дел. Несмот
ря на организованный За
падом прием Конго в об
щую афро-мальгашскую 
организацию (о чем мы рас
сказывали в одной из на. 
ших предыдущих бесед), 
политическая изоляция 
конголезского режима не 
ослабла.

Особенно резкую крити
ку вызывает сейчас поли
тика Леопольдвиля в отно
шении -соседнего Судана.В 
южных районах этой стра
ны, населенных негроид
ными племенами, возникло 
движение, требующее отде
ления от Северного Судана, 
где проживают арабы. Се
паратисты, пользующиеся 
поддержкой западных дер
жав, ведут подрывную де
ятельность против прави
тельства Судана. В пос
ледние дни стало известно, 
что не последнюю роль в этих 
событиях играет Чомбе, 
обязавшийся снабжать ору
жием сепаратистов. Как 
всегда, Чомбе оказался в 
стане противников амери
канского единства, вместе 
с империалистами и нео
колониалистами.

Таково сегодня положе
ние в Конго. Оно для ле
опольдвильских марионеток, 
посаженных неоколониализ
мом, отнюдь не является 
прочным.

ПО ВЕЛЕН И Ю  
СЕРДЦА

электросварщиком.
Медведева Майя тоже по

ехала в Джамбул, а Таня 
Потапова-на строительство 
Южно-Сахалинской ГРЭС. 
Девушки недавно окончили 
школу и не имеют еще 
твердой специальности. Но 
было бы желание—и всему 
можно научиться.

От молодых строителей 
нового будущего приходят 
часто письма в райком ком
сомола. Во всех них зву
чат слова благодарности за 
оказанное доверие. «Да, 
сначала было трудно. Не
которые не выдерживали, 
убегали. Но большинство 
ребят устояли. Сейчас все 
наладилось, живем хоро-

Москва. В Новых Кузьминках построена самая 
большая в нашей стране школа. В трехэтажном зда
нии, напоминающем гигантскую букву «Т», смогут 
одновременно сесть за парты 2.032 ученика.

Собранная из новых полносборных каркасно-па
нельных конструкций школа вобрала в себя целый 
комплекс вспомогательных помещений: столовую на 
400 мест, актовый зал на 400 мест, два спортивных 
зала, расположенных в отдельном одноэтажном зда
нии, связанном с учебными помещениями крытым пе
реходом. Каждый школьный блок имеет свой дворик, 
где ребята будут играть во время перемен. Есть здесь 
и свой большой стадион. Занятия в новой школе бу
дут проходить в одну смену.

На снимке: учебные корпуса новой школы.
Фото К. Мустафина. Фотохроника ТАСС.
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Письмо в редакцию 

Н у ж е н  
ветеринарны й пункт

«Дорогая редакция! Про
сим вас помочь нам, жите
лям Натальинского сель
ского совета. Более 
ста личных хозяйств вхо
дит в наш сельский Совет.
У многих есть коровы, 
свиньи, овцы, другой 
скот. Насчитывается около 
полутора тысяч голов толь
ко одного крупного рога
того скота.

Вполне понятно, что не
обходимо создать для этих 
сел ветеринарно-фельдшер
ский пункт. Случаются 
факты заболевания скота.
И нам совершенно некуда 
обратиться за помощью.
Были случаи надежа ско
та, необходимо было про
извести вскрытие, устано
вить диагноз. Но врача 
близко нет. Нужно ехать в 
Навашино. Чтобы оформить 
документы на страховку 
скота, тоже требуется 
подпись врача. Главный 
ветврач г. Навашина Н. А.
Набель несколько раз обе
щал нам помочь в органи
зации ветеринарно-фельд
шерского пункта. По, как 
говорится, обещанного три 
года ждут. И мы ждем.
Может быть, тов. Набель 
все же постарается сдер
жать свое слово».

В. Федулов.

шо».—Это письмо из Джам
була от Валерия Ухарско
го. На строительстве Аба
кан- Тайшетской желез
ной дороги работает Вла
димир Николаев.

Он пишет: «Работаю шо
фером на МАЗе-205. Маши
на сильная, хорошая. Ско
ро все работы на железной 
дороге закончатся и наша 
мехколонна переедет на 
строительство Усть-Илим- 
ской ГЭС» .Писем очень мно
го. Навашмнцы не будут 
краснеть за своих послан-
нев- 3. Ветерок.

СЕГОДНЯ
Первая программа. 17.-00—■ 

Для школьников. „Школа на
чинающего спортсмена” . Со
веты юным велосипедистам.
17. 30—„Говорящие огоньки” . 
Мультипликационный фильм 
Бакинской студии. 18. 10— 
Телевизионный экономичес
кий вестник. Передача из 
Челябинска. 19. 00—Сцеш^^ 
из оперетты А. Новико^в^' 
„Королева красоты” в 
тановке Ростовского театра 
музыкальной комедии. Прог- » 
рамма Бакинской студии те-*  
левидения. 19. 50—„Сын гор” . 
Т е л е в и з и о н н ы й  очерк.
20. 00—„Самая глубокая” .
Т е л е в и з и о н н ы  й очерк.
20. 10—„Шерстяная шаль” . 
Телевизионный художествен
ный фильм. 20. 40—„Песня 
над городом” Киноконцерт.

ЗАВТРА
Первая программа. 13. 40—

Для школьников. „Максим
ка” . Художественный фильм.
15. 00—Для дошкольников и 
младших школьников. У. Лей- 
се—„Заклятые враги” . Спек
такль Горьковского театра 
кукол. Передача из телеви
зионного театра, 16. 00—Те
левизионный клуб кинопу
тешествий. 17. 00—„На ста
дионах и спортивных пло
щадках” . 18. 45—„Знание” . 
Научно-познавательная про
грамма. 19. 40—„Верьте мне, 
л ю д и ”. Художественный 
фильм. Производство кино
студии „Ленфильм” . 22.00— 
„Поет М. Магомаев”. Фильм- 
концерт Киевской студии 
телевидения.
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